

令和6年度11月号 [11月15日(発行)]



東風だより

川口市立東中学校
川口市東本郷2-20-47番地
TEL048-281-4065
特別支援学級 285-2423
さわやか相談室 281-4627
<http://www.sch.kawaguchi.saitama.jp/higashi-j/>

先輩の姿

校長 柳田 勇

ようやく紅葉の便りの季節となりましたが、朝夕の寒暖差もありますので、体調を崩されないようお気を付けいただきたいと存じます。

先日の合唱コンクールは、リアの改修工事もあり、体育館で学年ごとの開催となりました。いろいろと至らぬ点もあったかと存じますが、無事に終えることができました。誠にありがとうございました。

今回の合唱コンクールで感じたことが、「先輩の姿」の影響です。生徒たちは前日にリハーサルを行い、各クラスの発表を聴きました。1年生からの発表となりましたが、学年が上がるにつれ、合唱の表現やハーモニーも上がっていきました。当然のことと言えばそれまでですが、下級生たちは先輩の姿を見て、自分たちを振り返るきっかけとなったことは、合唱コンクール当日の歌声から明らかです。また、3年生も中学校生活最後の合唱コンクールを自覚し、精一杯の合唱を披露してくれました。先輩の想いを引き継ぐ、とても素晴らしい合唱コンクールになったと感じております。私たち大人も、先輩としての姿を生徒に示すことの大切さを改めて実感させられた合唱コンクールであったと思います。

さて、例年のことですが、3年生は校長面談を実施しています。生徒たちは、自分の考えを、自分なりの言葉で話してくれます。「将来は人のためになる仕事に就きたいと考えています」など、自分の夢や希望を懸命に語る姿は、きっと保護者・地域の皆様の影響を受けているのだと思いながら聞いております。また、多くの生徒が、保護者の方への感謝の言葉を述べます。大人の姿は、やはり様々な場面で生徒たちへ影響をもたらすものだと面接を通じて感じております。御家庭では、素直に言葉や態度に表せない子もいるかもしれません。しかし、生徒一人ひとり多くのことを感じ取り、自分の考えを深めています。

私たち大人は、先輩として、生徒をどのように応援すべきでしょうか。言葉をかける・見守る・支援してあげるなど、人によって違ってくると思います。しかし大切なことは、大人への仲間入りをしようとしている生徒たちを、信じることではないでしょうか。私たちは良かれと思い、ついついいろいろと言ってしまうかもしれません。しかし、応援と考えたとき、応援する側ができることは限られていると思います。とにかく、生徒を信じるしかなく、様々な結果が出たとき、次への挑戦を応援していくしかできないのかもしれないかもしれません。そして、人を応援するには、自分自身にゆとりがなくではできないものではありません。先輩として、魅力ある応援ができるようになりたいものです。

私自身、面談を通じて、生徒たちから一目置かれる魅力ある大人にならなければならないと感じております。背伸びをせず、できることを丁寧に行うことが魅力への一歩と考えております。私も先輩として、しっかり生徒を応援していきたいと思っております。